

Zeitschrift: Am häuslichen Herd : schweizerische illustrierte Monatsschrift
Herausgeber: Pestalozzigesellschaft Zürich
Band: 31 (1927-1928)
Heft: 20

Artikel: Am Kornfeld
Autor: Balzli, Ernst
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-669375>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Am Kornfeld.

Der Segen Gottes lastet schwer wie Gold
Auf dir, wenn deine Aehrenwelle rollt.
Du beugst dich tief in heller Herrlichkeit
Und harrest gläubig deiner Erntezeit.

Und ob dein Leuchten heiß und selig stieg —
Des Schnifters Sichel ist dein höchster Sieg.
Und eine Aehre streift mich — segenschwer —
Ich bebe — Herr, ich bin so leer — so leer — —

Ernst Balzli.

Der glückliche Prinz.

Von Oscar Wilde.

Den ganzen Tag lang flog der Schwälberich, und es war schon Nacht, als er in der Stadt anlangte. „Wo soll ich absteigen?“ fragte er sich; „ich hoffe doch, die Stadt hat Vorbereitungen getroffen.“

Da sah er das Standbild des Prinzen auf der hohen Säule.

„Hier will ich bleiben,“ rief er; „es hat eine schöne Lage und viel frische Luft.“ Damit ließ er sich gerade zwischen den Füßen des Glücklichen Prinzen nieder.

„Nun habe ich ein goldenes Schlafzimmer,“ sagte er wohlgefällig zu sich und schaute umher. Dann schickte er sich zum Schlafengehen an; doch als er gerade sein Köpfchen unter die Flügel steckte, fiel ein großer Wassertropfen auf ihn nieder. „Wie seltsam,“ rief er, „nicht das kleinste Wölkchen ist am Himmel, die Sterne funkeln ganz hell, und dennoch regnet es. Das nord-europäische Klima ist doch abscheulich. Die Schilfrispe lobte den Regen zwar, doch das war nur Selbstsucht.“

Da fiel ein zweiter Tropfen.

„Zu was ist eigentlich eine Statue nutz, wenn sie nicht einmal den Regen abhalten kann?“ fragte er sich. „Da muß ich mich schon nach einem guten Schornstein umschauen.“ Und er wollte davonfliegen.

Doch ehe er seine Flügel ausgebrettet hatte, fiel ein dritter Tropfen, er schaute in die Höhe und sah — ja! was sah er?

Die Augen des Glücklichen Prinzen waren voller Tränen, und Tränen rannen über seine goldenen Wangen. Er sah so schön aus im Mondlicht, daß der kleine Schwälberich Mitleid empfand.

„Wer bist du?“ fragte er.

„Ich bin der Glückliche Prinz.“

„Warum weinst du denn?“ fragte der Schwälberich weiter. „Du hast mich ganz naß gemacht.“

„Als ich noch lebte und ein Menschenherz hatte,“ antwortete das Standbild, „wußte ich nicht, was Tränen sind. Ich lebte im Palast Ohnsorge, dorthinein durfte der Kummer nicht kommen. Tagsüber spielte ich mit meinen Gefährten im Garten, und abends führte ich den Tanz in der großen Halle an. Rings um den Garten lief eine sehr hohe Mauer, doch niemals fiel mir ein zu fragen, was dahinter läge, denn alles, was mich umgab, war ja so schön. So lebte ich, und so starb ich auch. Und nun ich tot bin, haben sie mich hier hinaufgestellt, so hoch, daß ich alle Häßlichkeit, alles Elend meiner Stadt sehen kann. Und obwohl mein Herz aus Blei ist, muß ich weinen.“

„Wie? ist er nicht aus echtem Gold?“ sprach der Schwälberich zu sich selbst. Er war zu höflich, als daß er eine persönliche Meinung laut geäußert hätte.

„Weit von hier,“ fuhr das Standbild mit leiser, wohlautender Stimme fort, „weit von hier, in einer engen Gasse, steht ein ärmliches Haus. Eines der Fenster ist offen, und ich sehe eine Frau am Tische sitzen. Ihr Gesicht ist hager und abgehärmt, sie hat rauhe, rote Hände, die ganz nadelzerstochen sind, denn sie ist Näherin. Sie sticht Passionsblumen in ein Seidenkleid, das die lieblichste Ehrendame der Königin beim nächsten Hofball tragen soll. In einer Zimmerecke liegt ihr kleiner Junge krank im Bett. Er fiebert und bittet um Orangen. Die Mutter kann ihm nichts geben als Wasser aus dem Fluß, und er weint. Vogel, Vogel, kleiner Vogel, willst du ihr nicht den Rubin von meinem Schwertknauf bringen? Meine Füße sind an den Sockel geschmiedet, ich kann mich nicht bewegen.“

„Ich werde in Ägypten erwartet,“ sagte der Schwälberich. „Meine Freunde fliegen am Nil auf und nieder und sprechen mit den großen Lotosblumen. Bald werden sie sich schlafen legen